8 | MIÉRCOLES, 15 DE ENERO DE 2014

Mallorca









▶ UNA AMPLIA COMITIVA de autoridades (políticas y del mundo académico y de la investigación) conocieron ayer las instalaciones y el equipamientos de este nuevo instituto de investigación, ubicado en el hospital universitario de Son Espases. ■ Una de las investigadoras que desarrolla su trabajo en el IDISPA visualiza unas muestras en el microscopio. ■ La responsable de la unidad de Citometría. ■ El president Bauzá, el conseller Sansaloni y el rector Huguet (a la derecha de la imagen, de espaldas) escucharon las explicaciones de los responsables del centro. ■ Un investigador del IDISPA. ■ G. BOSCH

Empujón a la investigación sanitaria

Son Espases alberga desde hace unas semanas el IDISPA, un nuevo instituto que facilita espacios y recursos a 550 investigadores del campo de las ciencias de la salud

MAR FERRAGUT PALMA

■ En general, no son buenos tiempos para los investigadores, pero ayer sí fue un buen día para los que se dedican a la investigación biomédica en nuestras islas, al darse a conocer el IDISPA, el Instituto de Investigación Sanitaria de Palma.

Ubicado en Son Espases, el IDIS-PA pone a disposición de 550 profesionales de un total de 47 grupos de investigación un total de 2.800 metros cuadrados dotados con una serie de recursos y herramientas que les facilitarán la tarea y multiplicarán las posibilidades de sus trabajos (y de conseguir subvenciones en convocatorias competitivas europeas). En total, para abrir este nuevo instituto se han invertido 6,1 millones de euros: tres los ha puesto el ministerio de Economía y Competitividad mientras el resto lo ha prestado el Instituto de Salud Carlos III.

Con este dinero, se han habilitado las infraestructuras y se han adquirido potentes equipos, como el secuenciador masivo de ADN, con el que se obtiene la secuencia de una cadena de ADN en 24 horas, o el separador de células del que dispone desde hace unas semanas la unidad de Citometría.

"Solo hay otro como éste en Balears", aseguró la responsable de esta área, Catalina Crespí, aludiendo al que tienen en la Fundación Caubet Cimera. El IDISPA integra servicios que ya existían, como el Biobanco, un área de almacenamiento y tratamiento de muestras que no ha parado de crecer desde su apertura en 2010.

El coordinador de Investigación de Son Espases, Francisco de Borja García-Cosío, calificó de "puntero" el IDISPA y valoró que además haya una buena "masa crítica" de personal investigador, lo que permitirá "hacer valer la inversión realizada", una inversión que cree que se verá "avalada" gracias al esfuerzo de los investigadores.

En una época en la que no hay muchas opciones para inaugurar nada, el president Bauzá; el conseller de Salud, Martí Sansaloni, y el rector Huguet (15 de los grupos que trabajan en el instituto son de la UIB), se dieron una vuelta ayer por el IDISPA, seguidos por una considerable comitiva, para conocer el nuevo centro y a su vez presentarlo a la prensa.

A pesar de que la comunidad no dedicó en 2013 ni un 0,5% de su PIB a I+D+i, Bauzá señaló que este nuevo instituto coloca a Balears "en el top de la investigación, no solo a nivel nacional sino también a nivel internacional", y remarcó que los recursos habilitados a los investigadores les facilitarán a su vez conseguir recursos. "Este instituto nos hace estar presentes en Europa", concluyó Bauzá, quien interrogado por los periodistas sobre el tema eludió contestar si aún tiene la intención de reactivar el proyecto de la facultad de Medicina. Sansaloni por su parte detalló que los frutos del IDISPA acabarán llegando a los ciudadanos ya que contribuirán a lograr mejores tratamientos y "diagnósticos certeros y en el menor tiempo posible".

Los 47 grupos seleccionados profundizar en siete líneas de trabajo, relacionadas con enfermedades respiratorias y cardiovasculares; metabólicas y de nutrición; e infecciosas e inmunológicas; y con la bioingeniería y la cirugía experimental; la epidemiología clínica y la salud pública; las neurociencias y la oncohematología.

Bauzá indica que ningún ayuntamiento está exento de cumplir la ley de Símbolos

► La oposición alienta la rebelión e insta a los alcaldes a reconocer la 'senyera' como símbolo oficial

M.FERRAGUT PALMA

■ Después de que Manacor, Costitxytambién Inca (gobernada por el PP) haya aprobado reconocer la senyera como símbolo propio del municipio para eludir la ley de Símbolos y permitir así que los centros educativos sigan colgandolos lazos en defensa del catalán, el president Bauzá indicó ayer que la citada ley está "para cumplirla" y "no exime a ningún ayunta-

miento". Ahora bien, interrogado sobre si eso significa que no estará permitido el uso de la *senyera* en estos municipios a pesar de lo aprobado por sus consistorios, el president respondió: "No, lo que yo digo es que tendrán que cumplir la ley".

El jefe del Ejecutivo autonómico defendió la norma sobre Símbolos, que entrará en vigor el próximo día 20, explicando que "se trata de que no se haga uso de la ideología en espacios públicos". A pesar de haber aprobado la polémica norma, Bauzá aseguró que esta cuestión "no atiende a leyes, es de sentido común". Aún así, justificó que ha sido necesario regularlo.

Por su parte, la oposición política alienta la rebelión en los ayuntamientos ante esta norma que creen que supone "un recorte a la libertad de expresión impuesto por el PP".

Así la definió ayer el PSIB-PSOE, que ya ha anunciado su intención de presentar una moción en todos los municipios mallorquines para defender esa libertad "y los símbolos locales". La secretaria general del partido en la isla, Sílvia Cano, señaló que el PP ha iniciado "una ofensiva" al imponer "la censura previa"; un hecho que la socialista lamentó al considerarlo consideró "propio de un Estado represor".

El nivel de casos de gripe es menor al registrado en 2013

► Aunque se ha adelantado, la tasa es de 14 casos cada 100.000 ciudadanos y el año pasado fue de 100 casos

M. FERRAGUT PALMA

■ La subida de casos se ha adelantado respecto a la evolución registrada el año pasado, pero aun así la tasa de gripe sigue estando muy por debajo de los datos registrados en 2013. Según detalló ayer el conseller de Salud, Martí Sansaloni, actualmente la tasa se sitúa en los 14 casos cada 100.000 habitantes, cuando el periodo anterior se llegó a los 100 casos. La cifra además, indicó el conseller, está

lejos de las estadísticas que se están registrando a nivel nacional, que dejan un promedio de 92 enfermos de gripe por cada 100.000 ciudadanos.

Sansaloni quiso lanzar un mensaje tranquilizador y, después de que la semana pasada sindicatos y usuarios denunciaran el colapso de las Urgencias de Son Llàtzer, el conseller aseguró que los servicios de Salud están preparados para posibles repuntes, "empezando por el nivel de Atención Primaria" y también "a nivel de Urgencias para dar respuestas con la mayor flexibilidad posible". El responsable autonómico de Salud también quiso llamar a la calma ante posibles casos de Gripe A.